

【令和6年度 第2回 吉田地区地域ケア会議 アンケート】

※アンケート 47 名回答

1 参加種別【まちづくり協議会、民生委員：4名回答】

2 今回のテーマ「障がい福祉との連携～地域共生社会の実現に向けて～」に参加した感想などご自由にお書きください。

- ・1人で悩んでいるより、他の人に話を聞いてもらう。アイデアを聞くなどとても良いと思います。
- ・障害福祉となると全世代に関わる為、各世代（30代、40代）の実態が分からないと地域共生社会の実現は無理だと思う。

- ・障害者の親が高齢化に伴い、将来の不安が多い。
- ・地域住民の立場では非常に難しいテーマの話し合いであった。専門職の範疇が多いが、地域住民にはよほど留意して知らせていかなければならないだろう・・・。

対象者の保護者の心理、気持ちを尊重しながら対処していくことが大切だ。

3 本日の会議について、ご自由にお書きください。

- ・窓口の連携、「たてわり」をなくすつながりが大事だと思います。
- ・関係機関との連携をした相談支援のイメージとして児童福祉、教育、ひきこもり等が挙がっているが特別支援学校の実状など知る必要があるかも。
- ・地域をサポートする機関（民生委員、ケアマネ、まち協等）の関心と強化が必要。民生委員、ケアマネ、まち協の後継者が不足。
- ・本会議のアンケートはなくてもよいのではないか。みなさんグループ討議で十分に思いを発表しています。

1 参加種別【医療機関：3名回答】

2 今回のテーマ「障がい福祉との連携 ～地域共生社会の実現に向けて～」に参加した感想などご自由にお書きください。

- ・普段、直接的な関わりがない機関や地域からの話や意見をきくことができ良かったです。精神科の敷居がもっと低くなること、病院ももっと地域にひらいていくことで地域に貢献できればと思いました。貴重な機会をありがとうございました。

- ・さまざまな立場の方が参加されており、良い刺激になりました。病院勤務の看護師である私には福祉はやはり難しいです。一緒に勉強させていただける機会があれば非常に嬉しいです。

- ・様々な職種の意見がきけて良かった。

3 本日の会議について、ご自由にお書きください。（伝えたいこと、アイデアや今後の予定など…今後の参考にさせていただきます）

- ・本研修でた課題について
- ・グループワークの中で勉強会や事例検討会というワードがいくつもありましたが、ぜひ実施できるとよいです。

1 参加種別【ディサービス：3名回答】

2 今回のテーマ「障がい福祉との連携 ～地域共生社会の実現に向けて～」に参加した感想などご自由にお書きください。

・障がい福祉について考える、良いきっかけとなりました。介護保険と上手く連携できると良いと思います。ありがとうございました。

- ・障がい分野の方の話聞く機会はあまりないので良かったです。
- ・事業所や病院それぞれが困り事や課題を持っていることがわかり、それに葛藤されていることもわかった。

3 本日の会議について、ご自由にお書きください。（伝えたいこと、アイデアや今後の予定など…今後の参考にさせていただきます）

- ・どの分野でも同じですが、自分が関わっていることは特にこの時間の話し合いでは足りないと思っています。
- ・自分の専門外の分野について知れる機会になれて良かった。

1 参加種別【相談支援事業所：6名回答】

2 今回のテーマ「障がい福祉との連携 ～地域共生社会の実現に向けて～」に参加した感想などご自由にお書きください。

・グループワークは薬剤師さんのグループで、普段関わることが少ないため、薬剤師さんの日頃困っていることなど聞いて良かった。

会議に参加することで顔の見える関係づくりにつながったとおもう。

- ・講義のつながりつづけることを目指すアプローチは日頃の支援に活かしたいと思った。
- ・薬剤師さんのグループでしたが、普段関わりがないところを色々聞くことができて良かったです。何かあれば問い合わせしていいとのことでしたので、連携していけたらいいかと思います。
- ・気軽に話せる場でグループワーク等良かった。今後もこのような機会があると良いと思った。
- ・まとめきれずすみません・・・。
- ・高齢分野の方との連携を深めていけるとよい。
- ・知らないことやわからないことが多いと感じました。
- ・誰がどこまで関わる、支援するのかを決めてしまうとそれはそれで動きにくくなるのかなと思いました。
- ・大変勉強になりました。ありがとうございました。

3 本日の会議について、ご自由にお書きください。（伝えたいこと、アイデアや今後の予定など…今後の参考にさせていただきます）

- ・今後も同じテーマで集まると関係が深まると思います。
- ・障がいから高齢へ、特に知識がないので、わからないことはたくさん聞いていきたいと思います。その際は色々助けてください。
- ・丁寧な引継ぎ心掛けていきたいです。
- ・介護分野の方や病院関係者の方とお話しが出来てよかったです。

1 参加種別【薬剤師：9名回答】

2 今回のテーマ「障がい福祉との連携 ～地域共生社会の実現に向けて～」に参加した感想などご自由にお書きください。

・障害福祉について考えることができ、大変勉強になりました。他職種の方とのつながりが大事である事を再確認できました。ありがとうございました。

- ・薬局にはそこまで超重症の障がいの方は来ないので、わからないことが多いように感じました。
- ・薬剤師グループだったので同職種の方々の困り事など共有できた。困った事あれば「まずは包括支援センターに相談」の方向性を知れて良かった。
- ・障がい福祉について、ほとんど知識がありませんでした。福祉などの現状や連携先、相談先について知識を広めることができよかったです。やはり薬局としては「まずは包括支援センターへ連絡を」と感じました。
- ・心配事や困り事に対して連携できる事がわかり、より前向きに連携していこうという気持ちになった。
- ・制度について「あまり詳しくない」と改めて気付きました。また社会復帰なども困難な事例も多いということも改めて知りました。
- ・他職の方々と様々な意見交換ができ、自分では気づかない視点で考えることができた。
- ・薬局での業務では、患者から介護、福祉等サービス利用状況（特に利用している施設や担当者）が把握しにくいので、今回の学習会でその解決法の一つが分かり良かったと思います。
- ・薬局では個々に災害時の支援のリスト等を準備しているが、実際に相談員、ケアマネさん等との連携ができていませんでした。命にかかわる様な（生命にかかわる）薬は欠かすことができません。地域共生社会の実現に向けてはやはり連携が重要であると感じました。

3 本日の会議について、ご自由にお書きください。（伝えたいこと、アイデアや今後の予定など…今後の参考にさせていただきます）

- ・毎回いろいろなテーマについて考える機会を頂きありがとうございます。年に2回の開催ですが、もう少し回数が増えるといいなと思いました。
- ・結局包括さんに連絡だ!で終わってしまいがちでした。
- ・同職種だと困っている事、分からない事が似たりしてるのでアイデアなど話しやすい。もちろん多職種の連携も大切だと思います。
- ・今後も包括支援センターなどとより連携していきたいと思います。よろしくお願いします。
- ・自分自身もより勉強していきたいと思った。
- ・仕事柄、「なんとかしてあげたい」と思っている、どうしたらよいか悩んでいるケースは多い。今回は同じ立場の者同士グループ分けしてあったため、情報を共有できて良かったです。
- ・有意義な時間を過ごせました。
- ・薬局と福祉職連携の重要性を再度学べた。開催が水曜日の午後であるため、参加出来ない事もありますが、出来るだけ時間をつくって参加したいです。
- ・受給者証に相談員、ケアマネさん等の名刺を入れておくケースがあるとありがたいです。

1 参加種別【市役所、社協、シルバー人材C、医介C、認知症地域支援推進員、実習生、無記名：9名回答】

2 今回のテーマ「障がい福祉との連携 ～地域共生社会の実現に向けて～」に参加した感想などご自由にお書きください。

- ・楽しかったです。
- ・他分野の専門職と意見交換ができてよかったです。基幹センターとしても、相談研修等を通じて高齢分野の支援者との顔の見える関係づくりについて考えていきたいと思います。
- ・地域の方の意見が高齢と障がい、各々の分野の関係者に直接伝えられると良い。
- ・基幹センターの方から話をちゃんと聞くのが初めてでしたし、大島病院さんの話もとても参考になりました。

た。地域の方がメインのグループでしたが、皆さんそれぞれ地域に気になる方がいるけど、関わり方が分からないと困ってられ、地域にはどれだけ多くの支援につながっていない精神障がいの方がいるのか・・・大きな課題を感じました。

- ・地域の方の意見が聞けてよかった。各専門職からも課題を感じていることをきくことができよかった。
- ・いろいろな立場での話を聞く機会はあまりないので、勉強になりました。
- ・多職種の方々とグループワークできたことは、顔が見えてざっくばらんに発言ができてよかったです。課題は尽きず、解決までの道のりは遠いですが、足元からかためていけたらと思いました。
- ・大島病院の方々のお話は驚きばかりでした。勉強不足を痛感した所です。
- ・介護と障がいそれぞれの分野での悩みの共有や解決方法について検討されており、とても良い経験となりました。学生でも発言しやすい雰囲気良かったです。

3 本日の会議について、ご自由にお書きください。(伝えたいこと、アイデアや今後の予定など…今後の参考にさせていただきます)

- ・良い会議だと思いました。
- ・勉強会等、共同開催できるといいなと思いました。
- ・配布資料の文字も大きさが小さく・・・12ポイントくらいあると良いです。
- ・今日の会議をふまえて次につながる具体的な方法が検討できると良いと思います。
- ・アイデア出しについて、他のグループでも同じようなものがあがりできることもあったので、まずはそこから取り組んでいきたいと思いました。
- ・地域の方のお話を聞くことができ、大変参考になりました。次回も是非お話、お聞きしたいです。

1 参加種別【介護支援専門員：13名回答】

2 今回のテーマ「障がい福祉との連携 ～地域共生社会の実現に向けて～」に参加した感想などご自由にお書きください。

- ・グループワークで色々な意見を聞くことができ、どの分野でも連携についての課題を抱えていると感じました。
- 2 グループの発表で、認知症の方の理解を得るために今されている取り組み（寸劇、勉強会、子どもたちへの働きかけ）を障害（精神）分野にもひろげていくことのアイデアは特に共感しました。
- ・障害分野について全く理解がないため、今後勉強していきたいと思いました。
 - ・障がい支援に関わったことがないので、関わった方の話が聞けて良かった。
 - ・具体的な連携のアイデアをもらうことができました。
 - ・相談支援事業所の方の意見もきける機会になり良かった。
 - ・家内は障がい福祉の方で仕事をしているが、自分自身は障がい者の方を見るとかわいそうになってしまうため、老人介護を選んだ。ただ、これからは障がいの方も担当になると思うので勉強していきたい。
 - ・障がいについて知識不足なので、今回を機に学びたいと思います。若い方（60歳代）の支援についてもデイサービスでいいのか、就労できる場所があるといいと感じました。
 - ・障がい、介護お互いに知識が不足していると感じていたこと。個人として学ぶことも必要だが、今回のように障がい、介護と共に会議や勉強会を行うのも良いと思った。
 - ・今回のようにグループで話ができると、今度対応に悩むケースがあった時に「相談しても良い相手」になっていただける気がします。今回のご縁を次に活かせたらと思います。
 - ・障がい分野との連携はまだまだやらなければいけないことが沢山あると感じる時間となった。
 - ・切っては切れない障がい～福祉、改めてつながっているなと思いました。また、医療もそこに入り、支え

ていくと思うのですが、何よりつながり、尚更に顔が見れたら良いなと思います。

- ・市の方、病院の方の発表があり良かったと思います。
- ・とてもためになった。また障がいの話を聞いてみたい。
- ・高齢分野で関わっているため障がいをテーマにした研修がとても新鮮で普段わからなかった障がいとしての課題や情報を耳にする事ができとても実りある研修となりました。

3 本日の会議について、ご自由にお書きください。(伝えたいこと、アイデアや今後の予定など…今後の参考にさせていただきます)

- ・今回のテーマをまた第2回、第3回と開催する機会があれば参加させてほしいと思いました。事例検討などもできるといいなと。
- ・また、いろんな分野の研修に参加したいと思いました。
- ・介護保険、障がいの切替時のサービスやお金のこと、自力で勉強することが難しいので、ケア会議など勉強ができれば嬉しいです。
- ・障がい分野のやすらぎさんには本当にお世話になっています。いつも親身に対応してもらえて助かっています。
- ・介護側が障がいサービスのことをよく知らないのと同じように障がい側も介護サービスの事をもっと知らない、という意見があった。今後、より連携できると良いと思った。
- ・一般の方も参加しやすいイベントや一般の方がイベント告知を広く知れる方法があると良いと思った。
- ・イベントに参加したり、ネットワーク作りしたいと思います。
- ・障がいについて学ぶ機会があっても、障がい関係の方と関わる機会がない。年一回程度関わる機会があると良いと思った。
- ・ぜひ次もこのような機会があればと思います。
- ・伝えたいことや確認したいことが沢山ある人がいたので、もう少し話し合う時間があつた方が良かったと思う。
- ・テーブルが近く、聞き取りにくい面もあつたかと思うが、発言しやすい人数だと思いました。
- ・アイスブレイクで少し、なごめると思うのでまた、別の話題を提供してくださいね。
- ・今回のような異分野との講義や研修は今後もっと増えていくと知識や情報を知るきっかけとなるのでぜひお願いしたいです。